

La Seine-Saint-Denis : entre dynamisme économique et difficultés sociales persistantes

Une analyse territoriale en quatre thèmes

Depuis sa création en 1968, la Seine-Saint-Denis connaît de profondes mutations économiques et sociales. Ce département occupe aujourd'hui, au sein de la métropole du Grand Paris, une place stratégique sur le plan économique. Cependant, malgré les richesses générées par ce dynamisme économique, les fragilités socio-économiques des habitants persistent.

Partant de ce constat paradoxal, l'Insee Île-de-France a publié en février 2020, en partenariat avec le Conseil départemental et la Préfecture de la Seine-Saint-Denis, une étude sur les transformations en cours dans ce département. La chronologie des mutations économiques et sociales intervenues sur l'ensemble du département a été retracée depuis 1968. L'étude a également mis en évidence les contrastes internes entre les territoires : à partir d'un socle d'indicateurs (et de leurs évolutions entre 1999 et 2015), cinq zones aux trajectoires différenciées ont été identifiées ; leur attractivité a été étudiée à l'aune des navettes domicile-travail et des migrations résidentielles.

Le présent dossier constitue un approfondissement des résultats de cette étude. Il a pour objectif de donner une vision géographiquement détaillée de la situation démographique, sociale et économique du département.

Nous espérons que ce dossier répondra aux attentes maintes fois formulées d'une meilleure connaissance de la Seine-Saint-Denis.

La directrice régionale
de l'Insee Île-de-France



Marie-Christine Parent